



**Leonardo Carrera Zambrano**  
 contacto@diarioconcepcion.cl

Como parte de una campaña llevada a cabo por el gobierno central, ante la que se espera que sea una temporada marcada por incendios forestales, en la comuna de Florida se realizó una serie de actividades junto a miembros de la comunidad de Poñén, en el marco de la implementación del Plan Nacional de Restauración de Paisajes.

La estrategia consiste en la recuperación de espacios silvestres que fueron afectados o destruidos por incendios forestales, y también el apoyo a las comunidades piloto en la preparación y prevención de situaciones críticas que pudiesen desencadenar un siniestro. Esto se lleva a cabo como parte de un acuerdo de cooperación entre el Proyecto GEF para la Restauración de Paisajes y el Programa de Comunidades Preparadas ante Incendio de la Corporación Nacional Forestal (Conaf).

El seremi de Medio Ambiente, Pablo Pinto, declaró que "estamos enfrentando una crisis de cambio climático fuerte, y nuestro gobierno está impulsando distintos planes de acción para mitigar y para adaptarnos a estas situaciones. En este contexto, la restauración a escala de paisaje, la restauración comunitaria, y el trabajo con los y las vecinas de estas comunidades es fundamental".

#### 70 comunidades preparadas

Durante la instancia, se entregaron a la comunidad de Poñén equipos de emergencia, en la forma de radios comunitarias y estanques de agua plegables para el combate de incendios, además de impartir capacitaciones en su manejo. Además, se hizo una actividad demostrativa de pastoreo estratégico, esto a cargo de la organización "La Buena Cabra", proyecto ecológico donde son, precisamente, estos caprinos los que por medio del pastoreo van generando las condiciones necesarias para la prevención de incendios de forma natural.

Al respecto, el jefe provincial de Conaf, Giovanni Serey, explicó que Poñén es una de las 70 comunidades preparadas para el plan de recuperación forestal. "A ellos se les capacita e instruye en lo que es prevención de incendios, y en cómo definir estructuras de protección en torno a sus viviendas, y este programa que viene a entregar este equipamiento como equipos de radio, estanques de agua, viene a reforzar lo que se define en el plan de acción comunitario, y que vienen de la mano de los talleres de comunidades preparadas".

Por su parte, la seremi de Gobierno, Jacqueline Cárdenas, declaró que "las entidades públicas, priva-



FOTO: UME

La actividad, encabezada por Conaf y la Seremi de Medio Ambiente, entregó además equipos de prevención y capacitaciones a la comunidad de Poñén.

PLAN NACIONAL

## Florida: ejecutan programa de restauración de paisajes destruidos en incendios forestales

das y, por supuesto, la ciudadanía son muy relevantes para que podamos evitar un incendio".

"Hacemos el llamado a la corresponsabilidad, y seguir teniendo un buen trabajo y coordinado, como lo hemos hecho hasta ahora", declaró

la seremi de gobierno.

Cabe recordar que la comuna de Florida, junto con Mulchén, fueron las zonas más afectadas en la región del Biobío con los incendios forestales de principios del 2024. En el caso de Florida, las llamas

consumieron 96,5 hectáreas entre el 29 de enero y el 1 de febrero, fechas en las que duró la alerta roja en la zona.

#### OPINIONES

Twitter @DiarioConce  
 contacto@diarioconcepcion.cl

